

Communiqué de presse

13/08/2025



La Fondation pour la mémoire de l'esclavage rend hommage à Jacques Martial

La Fondation pour la mémoire de l'esclavage a appris avec une profonde tristesse le décès le 13 août de Jacques Martial, acteur, metteur en scène, dirigeant culturel et élu de la Ville de Paris, qui siégeait au Conseil des territoires de la Fondation.

Homme de culture et de convictions, Jacques Martial a consacré sa vie à la création artistique et à la valorisation de la diversité culturelle. Ancien président de l'Établissement public du Parc et de la Grande Halle de la Villette, il fut aussi le premier directeur du Mémorial ACTe en Guadeloupe, contribuant à en faire un lieu majeur de transmission de l'histoire et de la mémoire de l'esclavage.

Son engagement au sein du Conseil des territoires de la Fondation témoignait de sa volonté constante de faire dialoguer les mémoires, de promouvoir les valeurs d'égalité et de fraternité, et de parler dans l'espace public des héritages de l'histoire coloniale et de l'esclavage.

Acteur et metteur en scène ayant joué les grands textes classiques, il était spécialiste d'Aimé Césaire, qu'il transmettait dans le monde entier avec le « Cahier du retour au pays natal » en incarnant son verbe avec conviction.

La Fondation salue sa mémoire, son action, et adresse à sa famille, à ses proches et à tous ceux qui l'ont connu ses condoléances les plus sincères.

LA FONDATION POUR LA MEMOIRE DE L'ESCLAVAGE

La Fondation pour la mémoire de l'esclavage est une fondation reconnue d'utilité publique, privée et autonome, créée en novembre 2019 qui agit pour l'intérêt général et la cohésion nationale. Son action est soutenue par l'Etat et des partenaires privés qui partagent son projet. Elle agit en collaboration avec la société civile, les territoires, le monde de la recherche, de la culture, des médias et de l'éducation pour transmettre l'histoire de l'esclavage mais aussi parler de ses héritages, par la culture, et pour la citoyenneté.

La FME est présidée par Jean-Marc Ayrault, ancien Premier ministre.

Site : www.memoire-esclavage.org

Réseaux sociaux : <https://linktr.ee/fondationpourlamemoiredelescla>

Contact Presse FME : Armelle CHATELIER, Responsable communication
communication@fondationesclavage.org / 06 88 17 68 25

CP – La FME rend hommage à Jacques Martial